
香港文匯報訊 南益實業（集團）有限公司董事徐偉福、
楊連嘉各捐500萬元予華僑大學，興建徐偉福體育教學大
樓及楊連嘉體育訓練大樓，捐資協議簽字儀式日前在香港
福建社團聯會會所舉行。

馬儒沛趙昆李群華林樹哲出席
國僑辦副主任馬儒沛、國內司司長趙昆，華僑大學董事

會副董事長李群華、林樹哲、陳守仁、陳成秀、陳進強、
李碧㡡，華僑大學校長賈益民，香港亞洲文化企業有限公
司董事長杜志彬等，以及逾50位華僑大學校友出席了活
動。

賈益民：師生努力學習邁新台階
賈益民在致辭時對馬副主任一行出席捐款儀式表示感

謝。他說，這顯示了國僑辦對華大的支持。他指，在國僑
辦的直接領導下，華大近年來取得很大的發展，這些成績
的取得離不開廣大校友與社會各界的支持。是次徐偉福、
楊連嘉兩位鄉賢慷慨解囊，無私捐輸，是對華大的巨大支
持和鼓勵。他表示，華大全體師生將珍惜機會努力學習，
把校舍建設得更好，推動學校各方面邁向一個新台階。

林樹哲：願華大成世界一流大學
林樹哲在致辭中表示，馬儒沛到訪福建社團聯會，是對

福建社團的支持，亦是對華大的支持，並希望福建省政府
及居港鄉賢一齊支持華大的發展，而南益作為一家企業，
將繼續實踐社會義務，盡力為華大作貢獻。他感謝歷任校
長的努力貢獻，大家共同希望並祝願華僑大學越辦越好，
成為世界一流大學。

馬儒沛：南益體現港閩鄉情懷
馬儒沛讚揚南益的義舉不僅僅是捐資，而是體現了居港

閩籍鄉賢情繫桑梓，關愛家鄉的大愛情懷。他表示，相信在大家的共
同努力下，華大將在博愛奉獻的精神中不斷發展壯大。出席活動的主
要人員還包括香港亞洲文化企業有限公司副董事長彭俊，華大董事丁
良輝、邱建新等。

香港文匯報訊（記者 解玲）一
本厚34頁的《來港旅遊小百科》
小冊子將於下月15日開始在各口
岸免費派發。編製小冊子的6大團
體香港菁英會、百仁基金、惠州
新動力，及香港潮州商會、香港
福建社團聯會、香港廣東社團總
會的青年委員會負責人日前共同
對外發布消息，冀小冊子供訪港
旅客閱讀參考，提升內地遊客在
香港的旅遊體驗，讓他們在遊樂
之餘能夠更加了解香港的資訊、
文化。

洪為民：風土人情法例兼備
在發布會上，菁英會主席洪為

民說，小冊子經過6大團體組合
而成的籌委會自農曆新年後開始
不懈努力籌備，希望小冊子令旅
客更了解香港的資訊，例如防騙
小貼士、常用的電話，如何選坐
旅遊交通工具；同時還包含一些
香港的風土人情和法例，以免旅
客因文化差異而與港人產生誤

會。

施榮忻：20萬本派各關口
百仁基金主席施榮忻說，小冊

子將印製20萬本，於7月15日在往
來內地與香港的各通關口岸、深
圳機場、香港機場及港澳碼頭免
費派發。他稱，發起的6個團體出
錢出力編製這本小冊子，還將不
斷改進及推出多媒體版本供需要
人士免費下載。

樓家強陳光明等出席發布會
惠州新動力主席樓家強、潮州

商會青年委員會主任陳光明、福
建社團聯會青年委員會秘書長黃
楚㞫、廣東社團總會青年委員會
主任黃進達出席發布會。該小冊
子內容簡單易明，涵蓋交通、購
物、法律、防騙、消閒、本地文
化及其他旅遊資訊等6個方面的旅
遊資訊。當中，防騙篇將常見的
行騙手段列出，有助於內地遊客
遊港時識別騙局。
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香港文匯報訊 中國和平統一促進會香港
總會昨日舉行第一屆第五次常務理事會、
第一屆第八次會長會議，總結上半年工作

成績並宣布下半年的工作大綱。統促會香
港總會計劃今年10月30日在香港舉辦「九
二共識」20年座談會。據悉，該座談會是

香港今年層次最高，規模最大的與「九二
共識」有關的民間活動。

邀海內外同胞聚香江
會議由執行會長盧文端主持。他首先介

紹了「九二共識」座談會的宗旨和意義。
盧文端表示，「九二共識」在兩岸關係和
平發展進程中發揮㠥重要作用，20年來，
兩岸關係和平發展取得巨大的成績，該會

精心籌辦的「九二共識」成果圖片展將與
座談會同時舉行。他還透露，該會計劃邀
請兩岸及海內外同胞逾300人聚首香江，表
達全球華僑華人反對「台獨」、堅持「九二
共識」的堅定信念和共同認知。

會長高敬德介紹了該會下半年工作計
劃。高敬德強調，「九二共識」20年座談
會，是該會今年下半年工作的重中之重，
一定全力以赴成功舉辦。另外，該會還將

組團訪台，積極展開港台交流活動。

楊孫西何志明姚志勝等發言
會議中，理事長楊孫西宣讀了候任行政長

官梁振英辭去該會首席顧問等職的信函。副
會長何志明總結了該會5月30日舉辦「兩岸
關係和平發展（香港）研討會」的情況。常
務副會長姚志勝和李君豪分別介紹了6月中
赴京出席中國統促會重要會議的情況。

和統總會10月辦「九二共識」座談會
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6團體派遊港小百科助旅客

專才通才適合職場要求作辯題 蔡志婷：盼青年人大膽嘗試

盧文端介紹詳情 高敬德：組團訪台

菁英盃粵港大學生辯論賽激爭

赴杭訪孤山 饒公回味西泠情

香港文匯報訊 新鴻基地產郭氏基
金連續9年與中華文化學院合作為
全國公務員提供專業英語進修的機
會，今年更首次舉辦「幹部高級英
語（境外）培訓班」，安排20名內
地公務員先後於北京及香港，參與
為期共3周的英語強化培訓班，透
過多角度學習提升學員的英語能力
及信心。

省市20公僕京港培訓
新地郭氏基金自2003年開始與中

華文化學院合作，至今已於北京、
江西、甘肅及西藏等省市，為全國
公務員舉辦了19期幹部英語培訓
班，累計超過800人次。為配合內

地經濟及社會發展需要，今年首辦
的「幹部高級英語（境外）培訓
班」，日前安排了20名英語水平良
好，分別來自各省市的公務員參加
為期3周的封閉式進階英語強化培
訓班，學員先在北京學習1周，再
到香港接受2周全英語教學模式及
環境的學習鍛煉。

學員獲理大頒修業證書
香港培訓班由香港理工大學企業

發展院企業經管人才發展中心承
辦，課程在全英語環境下進行，透
過活動教學提升學員於工作領域的
專業英語運用能力，並安排學員考
察在香港的政商法律機構，通過了

解香港的公共行政、法律架構、工
商機構的管理、營商策略及文化
等，更真實地掌握英語在國際與實
踐中的應用。學員完成課程成績達
標後，可獲理工大學頒發修業證書。

馮純：與郭氏基金合創品牌
培訓班開學禮上，中華文化學院

海外交流聯絡處處長馮純表示︰
「中西部地區經濟社會的發展和進
步，公務人員與國際交流的機會越
見頻繁，英語實用的需求、人才水
平和能力的要求也逐漸提高，統戰
部與學院希望繼續與新地郭氏基金
合作，打造一個口碑載道的培訓品
牌。」

繼去年的京港大學生辯論賽後，
今次菁英會第二年舉辦粵港大學生
辯論賽。賽制以校隊形式比賽，以
粵語進行。

賽事由香港理工大學、香港大
學、香港中文大學逸夫書院、香港
科技大學4間本港大學的學生，對
決華南理工大學、華南師範大學、
廣東商學院、中山大學4間廣東大
學的學生。

李薊貽楊哲安陳宏宇頒獎
賽事為期兩天，首天完成初賽，

翌日進行複賽及決賽。在經過兩天
的激烈交鋒後，今次賽果冠軍為廣

東商學院，亞軍香港中文大學逸夫
書院，季軍中山大學，殿軍華南理
工大學。而「決賽最佳辯論員」為
香港中文大學逸夫書院學生鍾煜
頡。主持頒獎的嘉賓包括中聯辦青
年工作部副部長李薊貽，香港教育
局政治助理楊哲安，廣東省青聯副
主席陳宏宇。

籌委會主席蔡志婷在總結賽果時
表示，每一屆的賽事都展露了兩地
大學生雄辯之風與睿智之才，都蘊
藏㠥同學們的周密策劃與精心籌
備。

今次賽事所有辯題都是圍繞「當
今青年人的機遇」這個主題所設計

的，希望讓青年人能夠發揮所長、
大膽嘗試，日後憑藉自身的毅力和
社會責任感，為國家為社會作出貢
獻。

她認為，當代大學生無論身處香
港或內地，都有必要樹立正確的思
想，抓緊機遇，迎接挑戰。此次賽
事正好提供了一個展示才能的舞
台，及搭建兩地大學生友誼的平
台。

洪為民：實力平均旗鼓相當
為決賽擔任評判之一的菁英會

主席洪為民形容，「（進入決賽的）
兩隊實力旗鼓相當，實在難分高

下，所有裁判始終都無法達成一
致意見，但根據賽制又不能有雙
冠軍，冠亞軍的差距實在很小」。

廣東商學院奪冠中大居亞
贏出賽事的廣東商學院學生為曾

炎鑫、李昱、陸龍江、李日華。曾
炎鑫形容，今次準備時間很短，加
上是首次用粵語進行辯論，贏出的
難度更高，最開心的是隊友們和指
導老師共同努力。「勝出不重要，
大家感情變得由此更深」。他又讚
揚香港大學生很有風度，表現十分
好。

香港中文大學逸夫書院學生鍾煜
頡則贏得「決賽最佳辯論員」，他
指在是次賽事中學習很多寶貴的東
西：「有些意見有時會與自己相
左，卻能夠站在別人的立場思考問
題，只有透過辯論才能做到，這是
一次很好的訓練。」

香港文匯報訊（實習記者 俞晝、高施倩 杭州

報道）96歲高齡的當代學界泰斗、西泠印社社長
饒宗頤昨日訪問杭州。中共浙江省委常委、杭
州市委書記黃坤明，中共杭州市委常委、宣傳
部長翁衛軍，杭州市人大常委會副主任陳振濂
等省市領導在香格里拉飯店會見並宴請饒宗頤
一行。

接任西泠社長後首抵杭

2011年12月，在香港文匯報的穿針引線下，享

譽海內外的國學大師、漢學家饒宗頤答應擔任

西泠印社新任社長。在香港的頒證儀式上，饒

宗頤就表達了想到杭州看一看的心願。2013年是

西泠印社的110周年，在政府及西泠印社的盛情

邀請下，饒公在接任社長後首次抵杭，並將與

杭州市領導一起商討印社的發展大計。

包正彥：20年來首訪孤山社長

「饒公29日下午就要從杭州返港，行程短暫。」

西泠印社常務副秘書長包正彥透露。按行程計

劃，饒老今日會踏訪西泠印社孤山社址。這是

他首次以社長身份現身西泠印社，也將成為西

泠印社史上繼第四任社長沙孟海之後，20年來首

位踏訪孤山社址的西泠印社社長。

上世紀80年代，饒宗頤曾經遊過孤山，對西泠

印社也很熟悉。西泠印社之前的幾任社長，沙

孟海、趙樸初和啟功都與饒宗頤私交甚篤。饒

宗頤曾經回憶，那一次去西泠印社，也是從上

海轉道杭州，還在西泠印社著名的「三老碑」

前留了影。回去後，饒公還畫了一幅以西泠印

社為題材的長卷送給女婿鄧偉雄。

饒宗頤上海藝術特展開幕
此次來杭之前，饒宗頤的「海上因緣——饒

宗頤教授上海藝術特展」昨日中午在上海美術

館開幕。這是常居香港的饒宗頤首次在上海舉

辦藝術展覽，也是西泠印社首次參與主辦社長

的藝術特展。該展覽由國家文物局、香港特別

行政區政府民政事務局、上海文化發展基金會

新空文化藝術專項基金、西泠印社、香港大

學、上海美術館、饒學研究基金、Simon Suen

Foundation、Shanghai Sentrust Investment聯合主

辦，共展出饒宗頤書畫藝術精品70多件，較全面

地呈現了饒老數十年來潛心書畫的豐厚成果。

饒清芬鄧偉雄同行
饒老女兒饒清芬、女婿香港大學饒宗頤學術

館藝術統籌部主任鄧偉雄，西泠印社執行社長
劉江及香港文匯報浙江分社社長章子峰等近百
位文化藝術界嘉賓以及諸位親友一同參加了會
見。

郭氏基金辦幹部高級英語班

■和統會香港總會會員在常務理事會上發言。

■饒宗頤與杭州市領導商討印社的發展大計。

■粵港大學生粵語辯論賽得獎學生合照。 香港文匯報記者劉國權 攝 ■蔡志婷致辭。 記者劉國權 攝

■馮純（前

排左五）與

「幹部高級

英語(境外)

培訓班」學

員們合照。

■6團體代表介紹來港旅遊小百科。 香港文匯報記者莫雪芝 攝

■出席捐款活動的嘉賓合影。

香港文匯報訊（記者 沈清麗）由香港菁英會主辦之「菁英盃2012『粵港大學生粵語辯論

賽』」，決賽日前假柴灣青年廣場順利舉行。今次賽事為期兩天，最後決賽由香港中文大學逸夫

書院與廣東商學院一決高下，雙方就專才與通才那樣更適合職場要求的辯題，滔滔雄辯，唇槍

舌劍，激烈交鋒絲毫也不退讓，現場火花四濺。


